

Descalifican versión de la Conagua sobre calidad del líquido

Alerta la polución en río Los Perros

► Hallan en afluente diferentes bacterias; urgen a fomentar cultura ambiental

Martha Izquierdo
CORRESPONSAL

JUCHITÁN, Oax.- Aunque autoridades de la Conagua sostienen que el agua del río Los Perros se encuentra dentro de los límites permisibles de calidad, Eduardo Martínez, especialista del Centro de Estudios Ambientales del Foro Ecológico Juchiteco, afirmó que -de acuerdo con sus estudios- el líquido tiene una alarmante cantidad de bacterias de salmonella y escherichia coli (organismo que vive en aguas negras).

“El nivel de contaminación por bacterias como la escherichia coli y salmonella es grave, más aun porque hay niños que se bañan en el río y personas que comen peces que capturan en ese lugar”, destacó el biólogo en entrevista.

REFORMA dio a conocer la semana pasada que al menos 150 toneladas de basura van a parar diariamente a la ribera y cauce del río Los Perros, a lo largo de los nueve municipios por donde cruza en Oaxaca.

A pesar de la cantidad de desechos, Mario Gilberto Gutiérrez, director técnico del Organismo de Cuenca Pacífico Sur (OCPS) de la Comisión Nacional del Agua, aseguró que el líquido del afluente está dentro de los límites permisibles de calidad.

“No se tiene detectado como un

río que esté contaminado (en cuanto a la calidad del agua). La podemos considerar como buena”, dijo.

Al respecto, Martínez señaló que los estudios bacteriológicos que han hecho al agua arrojan lo contrario.

“Estamos preocupados porque hemos visto en los niños infecciones en la piel, infecciones a nivel de los ojos, porque muchos niños se meten a nadar

“El Foro Ecológico ha estado haciendo una labor precisamente de educación ambiental, nosotros le apostamos mucho a la educación ambiental, porque es una herramienta que hace tomar conciencia en los jóvenes, en las escuelas, sobre todo los niños, y bueno, el problema de la contaminación del río es muy fuerte, no es de ahorita, es de muchos años, y toda la cuenca del río está realmente contaminada”, destacó.

Preocupa el grado de contaminación, porque este río abastece los mantos freáticos de la ciudad, y si continúan contaminándolo, van haber muchos problemas de salud, alertó.

Sobre la promesa de la Conagua de destinar 20 millones de pesos para el desazolve y saneamiento del río, expuso que si se trata de una labor coordinada, tanto de instituciones

gubernamentales como educativas, ayudaría más al problema.

“Tengo entendido que desde hace años la Comisión Nacional del Agua ha dicho que va sanear el río, pero no lo ha hecho; debería ser una labor integral, así como en conjunto, tanto las instancias de gobierno, la Regiduría de Ecología, el Foro Ecológico, la Secretaría de Medio Ambiente, la Conagua, que juntemos esfuerzos para que el río vuelva hacer lo que era”, manifestó.

El biólogo puntualizó que el Foro Ecológico lleva más de 17 años trabajando en el saneamiento del río, pero que esta labor se ha dificultado, ya que sólo en el municipio de Juchitán existen al menos cuatro basureros en el lecho del río.

Además del saneamiento, abundó, se busca concientizar a los niños con educación ambiental para evitar que en un futuro continúe este problema y desaparezca el río.

REFORMA.COM

Observa la contaminación del río Los Perros.

► **fotogalería**





DEJAN RASTRO. Además de basura, en el lecho del río Los Perros apareció un becerro que ahora es investigado por autoridades de Ecología del ayuntamiento de Ciudad Ixtepec, a fin de dar con su propietario para sancionarlo.

Martha Izquierdo